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基金代码 基金简称 投资类型 募集起始日 计划募集截止日 基金管理人 基金托管人

０００８８４．ＯＦ

民生加银优选 普通股票型基金

２０１４－１１－１７ ２０１４－１２－１７

民生加银 平安银行

０００８７７．ＯＦ

华泰柏瑞量化优选 灵活配置型基金

２０１４－１１－１７ ２０１４－１２－１２

华泰柏瑞 建设银行

０００８６５．ＯＦ

大成景利 偏债混合型基金

２０１４－１１－１７ ２０１４－１２－５

大成基金 工商银行

０００８７０．ＯＦ

嘉实新收益 灵活配置型基金

２０１４－１１－１７ ２０１４－１２－５

嘉实基金 中国银行

０００８４４．ＯＦ

南方绝对收益策略 股票多空

２０１４－１１－６ ２０１４－１２－３

南方基金 建设银行

产品名称 发行银行 发行起止日期 收益类型 委托期 投资品种

委托起始

资金(元)

预期年收

益率（％）

２０１４

年第

４０

期邮银财富

ｅ

享

１４００００３Ｍ４０

中国邮政储蓄银

行

２０１４－１１－２２～

２０１４－１１－２５

非保本型

９２

天

债券，利

率，其他

５００００ ５．１

２０１４

年平安财富

－

月添利现金

管理（保本）

２０６

期

平安银行

２０１４－１１－２２～

２０１４－１１－２３

保本浮动

型

３１

天

债券，利

率，其他

５００００ ４．０５

２０１４

年“鑫意”理财福通第

Ｅ１４０１１

期

上海农村商业银

行

２０１４－１１－２２～

２０１４－１１－２５

非保本型

１２１

天

债券，利

率，其他

５００００ ５．１

２０１４

年点金公司理财之鼎鼎

成金

６８３７１

号

招商银行

２０１４－１１－２１～

２０１４－１１－２８

非保本型

６８

天

债券，利

率，其他

５００００ ５

２０１４

年“乾元

－

尊享型”第

１１

期

ＺＨ０７０４１４０１１０３２Ｄ２１

中国建设银行

２０１４－１１－２０～

２０１４－１１－２５

非保本型

３２

天

债券，利

率，其他

５０００００ ４．４

推介期 信托类别 产品名称

发行机构／

受托人

期限 发行地

预期

收益

投资领域

１１．１５ ～ ０５．３１

贷款类信托 正信聚金

２

号信托 华宝信托

２４

月 上海

８．５０％

基础设施

１１．１４ ～

组合投资信托 骏丰理财四十期信托（

２

年） 华信信托

２４

月 大连

８．５０％

１１．１４ ～

贷款类信托 晨阳工贸

１４０１

号信托 厦门国际信托

２４

月 厦门

１０％

工商企业

１１．１３ ～

组合投资信托 骏丰理财六十期信托（

１

年） 华信信托

１２

月 大连

７．８０％

１１．１１ ～

其他投资信托 武汉国海学道

Ａ

类信托 四川信托

２４

月 成都

１０．６０％

房地产

１１．１１ ～ １２．１１

其他投资信托 湘财源

２０１４－２０

号信托 湖南省信托

２５

月 长沙

８．８０％

Skill

财技
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A8

遗产税拉低贫富差距？

陈喻

地球暂时安全， 本月上映的科幻

片则是另外一番景象：《超体》里的斯

嘉丽变身全能、全知的上帝，《星际穿

越》 里的安妮·海瑟薇只身前往陌生

星球，还有即将上映的《饥饿游戏》，

詹妮弗·劳伦斯和嘲笑鸟徽章一起，带

领未来世界的人类走出黑暗。瞧，三大

女神的经历告诉我们， 人类世界向前

发展，一路并不是光明相伴。

这个道理是无数文学作品的核

心， 尤其是在反思与想象力并重的科

幻领域。 如果说电影中更讲究视听奇

幻，离真实生活显得有些远，国内有个

科幻故事《赡养人类》，近十年前的老

作品了，却正在贴近现实。

其讲述了地球两百光年之外，还

有三个类似文明， 其中一个文明历史

要比太阳系长两倍，被称为哥哥文明。

该文明驾着飞船来征服地球， 但目的

却十分奇怪， 他们要把世界上所有人

都迁居至澳洲， 并提供人类所需要的

一切生活资料，所有资源平均分配，每

个人得到的数量相等。所以，未来的人

类社会将是一个绝对不存在贫富差别

的社会。是不是很奇怪？因为来到太阳

系的哥哥文明其实是一群逃荒者，他

们所在星球贫富高度分化，99.99%的

资源都集中在一个人手中， 然后这个

人将其他 20 亿人都赶出了家门，哥哥

文明发誓要建造一个贫富均等的社

会。他们也知道这是不符合人性的，所

以只能依靠武力。

显然， 哥哥文明是贫富差距的极

端情况，但真实世界也好不到哪里去。

一项调查数据显示， 目前世界上最富有

的 85 人， 掌握着全球将近一半的财富，

相当于全球底层 35 亿人财产相加的总

和。这是英国慈善组织乐施会在 2014 年

达沃斯论坛上发表的报告， 该组织认为

这已经对世界经济构成威胁， 并呼吁参

加论坛的领导人不能袖手旁观， 应该保

证少数富人依法纳税。

有了这些铺垫， 是否更容易理解韩

国三星集团接班人， 为接班人制定了未

来 5 年交纳 7 万亿韩元 （约合 57 亿美

元、人民币 392 亿元）遗产税的方案。 虽

然有人揶揄：三星换掌门，政府发横财。

但如果不是这样， 世界财富集中的速度

会更快。很多人惧怕遗产税，是担心属于

自己的财产会被合法地“拿走” ，但大多

数人实在是多虑了，因为就算在美国，每

年去世的人当中也只有 2%需要缴纳遗

产税，其奥妙就在于起征点。

近十年来， 美国联邦遗产税的起征

点从 2001 年的 67.5 万美元一直猛增至

2013年的 525万美元， 但事实上拥有资

产超过 500 万美元的美国公民并不多，

所以想象中的“政府发横财” 局面没有

发生。除了人数偏少外，更重要的是富人

总是会花大量金钱去雇用律师和会计打

理自己的遗产，从而逃脱纳税。 据统计，

美国每年继承的财产有 1.2万亿美元，而

2012 年遗产税仅收上来 140 亿美元，大

约仅相当于总继承额的 1%。 但这并不意

味着缩小贫富差距的作用完全没有，比

如慈善捐赠抵税， 比如投入巨额资金进

行研发，再不济也要支付律师的费用吧。

当前， 全世界大约有 2/3 国家和地

区都征收了遗产税，国内暂时空白。但当

这一天到来时，也不用太过惊讶。

P2P平台逾期贷款频现

谁来负责兜底？

证券时报记者 张莹莹

因一笔高达

1280

万元的资金逾

期，深圳一家

P2P

网贷平台———贷帮网

CEO

尹飞坚持拒不兜底， 再次引发了

业内关于

P2P

平台该不该垫付的争论。

谁来兜底？

“投资者在通过平台投资时，会与

平台签订一个协议， 而平台是否兜底

要根据协议的内容来确定。”网贷之家

旗下

P2P

网贷垂直搜索引擎———投

之家联合创始人兼

CEO

黄诗樵在接

受证券时报记者采访时表示。

“以陆金所为例， 如果贷款逾期

80

天， 这笔钱会由担保公司先垫付。

陆金所的职责就是贷款到期不能按时

归还，要及时向投资者作出提示。 ”黄

诗樵称，“事实上

P2P

公司只是一个中

介，只是从中赚取一定的交易费用。 ”

据了解，

P2P

从国外传入中国带

着两大光环： 一是通过大数据筛选能

力， 可以比传统金融机构更准确筛选

出企业很难知晓的数据风险， 从而提

供风险评价； 二是能够更有效服务小

微企业。

而现实情况是， 在国内， 基本上

90%

以上的平台都不是纯信用贷款，

而是利用各种渠道将线下业务转移到

线上， 并且通过平台自身的风险准备

金、 担保公司担保等来为发出的标的

提供保障。

“在国外，

P2P

平台只负责通过征

信系统筛选，为投资者提供投资平台。

但国内征信系统的缺失，让

P2P

公司

承担了更多的职责， 当然也限制了行

业的发展。”网贷行业第三方专业研究

评级机构棕榈树

CEO

洪自华在接受

证券时报记者采访时表示。

有三家上市公司背景的网贷平

台———珠宝贷总裁李笋在接受证券时

报记者采访时称， 目前珠宝贷采用的

是风险准备金

+

担保公司担保的双重

保障方式， 风险准备金高达

4300

万

元，来保障投资者投资安全。

“中国的信用体系尚未建立，纯信

用无担保方式还不适合中国国情。”李

笋坦言， 公司近期不打算尝试纯信用

贷款的无担保模式。

去担保化

事实上，进入

2014

年以来，监管

层在不同的场合都对

P2P

行业存在

的问题进行了回应，明确表明

P2P

四

条红线，平台本身不得提供担保。

陆金所官方也多次释放出信号，

表示将逐步取消第三方担保。一时间，

“去担保化” 成为行业的热点话题，也

被业内人士认为是行业发展和政府监

管的必然趋势。

“去担保化是未来

P2P

行业发展

的大趋势。有担保的贷款，受到担保公

司

10

倍杠杆的限制，也极大地限制了

P2P

行业的发展。 无担保的纯信用贷

款才能真正开启这个庞大的市场。 ”

洪自华称。

不过，针对目前国内缺乏征信

体系的现状， 洪自华认为，

P2P

平

台实行自担保的方式更利于行业

的发展。

对于

P2P

行业是否该承诺保

本保息问题， 珠宝贷运营总监李敬

姿也对记者表示， 三五年或者是某

一个时期之后， 趋势可能是不应该

承诺保本保息的， 但是现阶段来说

必须要承诺“保本保息”。

李敬姿认为，借款标是多元的，

而平台则相对固定， 考察平台比考

察借款标重要。如果平台不承诺“保

本保息”， 表现了极大的不可靠性，

等于变相承认自身缺乏足够的 “硬

实力”，无法让人安心。

“目前国内担保制度不健全，如

果请第三方的担保机构进行担保，

有些担保机构资质不好， 这本身就

存在风险隐患。 ” 洪自华称， 一家

P2P

平台可以找多家担保公司进行

担保来分散风险。 但是如果几十家

P2P

公司都找了一家担保公司担

保，那么风险反而更大了。

另外，他认为，现在由于国内经

济下行， 可能会出现中小企业问题

集中爆发的情况， 这时担保公司就

会面临兑付难的问题。如此一来，担

保公司的难题就很容易牵连到

P2P

平台，一笔借款出现问题，就可能会

导致整个平台崩溃。

“个人还是比较提倡平台自担

保，或者平台关联企业进行担保，这

样的话平台对借款方有明确的考察

研究， 同时出现问题也要对投资者负

相应的责任。 ”洪自华称。

李敬姿也告诉记者， 今年

9

月

份，银监会对于

P2P

行业已经提出了

十条监管原则，其中第六条就指明不

得为投资人提供担保，不得为借款本

金和收益做出承诺。 不过，据统计，目

前市场上绝大多数

P2P

企业仍承诺

保本保息，行业陷入了保与不保的囚

徒困境。

不过，洪自华也认为，未来如果要

有更大的市场空间， 去担保才是最终

的趋势。

万亿市场待启

“未来行业肯定会有一次大的洗

牌，也有些企业会倒闭，但并不是由

于整个市场容量够了， 于是出现兼

并、大鱼吃小鱼之类的情况。 ”洪自华

认为，“目前还没有哪家企业有能力

去兼并另一家企业。 ”

“目前

P2P

公司最主要的任务不

是想着去兼并，而是要迅速强化自身

的风控能力， 打造平台的核心竞争

力。 ”洪自华说。

洪自华告诉记者，未来洗牌肯定

会有一批企业被清洗出去， 但这批

企业并不是因为被兼并而消失，而

是因为自身资质不好而被淘汰。 他

认为， 目前市场上线的平台有

1500

家左右，洗牌后平台数量并不会停留

在

500

家左右， 未来的市场容量有

10000

家。

根据网贷之家最新公布的数据显

示，今年

10

月底，网贷行业贷款余额

达

744.14

亿 元 ， 环 比

9

月 增 长

15.18%

。 预计今年年底，网贷贷款余

额将会突破

900

亿元。

事实上，早在

2011

年，中金公司

曾发布报告称，至

2011

年中期，中国

民间借贷余额已经达到

3.8

万亿元，

占中国影子银行体系总规模约

33%

，

相当于银行总贷款的

7%

。 更有统计

数据显示，

2014

年中国民间金融市场

规模超过

5

万亿。

“目前国内民间借款的需求是几

万亿级， 这还不包括银行所占有的几

十万亿的市场。

P2P

行业现在的贷款

余额还不到

1000

亿元，远远没有满足

市场的需求。 ” 黄诗樵对未来的

P2P

市场充满信心。

据介绍，目前国内

16

家较大的银

行占据了国内借贷市场

70%~80%

的

份额。 但事实上，这种大银行的形式，

与目前国内大力发展中小企业的模式

并不匹配。

“现在国家在大力发展

P2P

行

业，就是为了盘活民间资本，适应发展

中小企业的要求。 未来银行的业务将

会收缩，收缩的部分将为

P2P

行业提

供更大的市场。” 洪自华认为，这种情

景未来三年内可能会实现。

“事实上，政策迟迟不出台，或许

正是因为国家也不希望打击这个新兴

行业。 ”黄诗樵说。 不过，要开启万亿

市场，去垫付化、去担保化，走信用贷

款模式才是大势所趋。

绩优基金频频限购 三法应对

王阡陌

“双

11

”中各电商平台上都有大

量产品被买家限购，业绩优秀或题材

稀缺的基金也往往备受投资者欢迎，

从而导致遭遇限购。 其实，遇到这一

情况有办法应对。

Wind

资讯数据显示， 目前处于

暂停大额申购或者暂停申购的基金

达到

374

只（

A\B\C

分开算），其中货

币基金有

143

只， 占比达到

38.23%

；

债券型产品数量最多， 达到

176

只。

权益类产品有

50

只， 其中不少产品

是业绩表现较好的基金。 为什么会出

现基金被限购？ 这主要是三个原因：

容量限制、防止套利、总额有限。

好买基金分析师表示，投资者可

按照基金被限购的具体情形来应对。

第一是绩优基金经理新发或“打开限

购”的基金。 对于这类基金，如果基金

经理是选股型基金经理，并有其他基

金尚未封闭，推荐投资者可参与这些

基金；第二种情形是基金产品有大概

率获得收益的机会，投资者需要寻找

或等待替代机会。 如上半年打新基金是

少有的可稳定获利的投资机会，条件适

宜的打新基金是市场宠儿。 如国投瑞银

新机遇是非常适合打新的基金，因而仅

一天就完成目标规模

10

亿的募集。 没

有抢到的投资者可以耐心等待。 后续国

投瑞银又发行了一只目标规模、 条款、

类型都十分相似的基金，再度给了投资

者机会；第三种情形是基金产品具有特

色， 投资者需要具体情况具体分析，根

据产品特性来寻求介入机会。 比如在理

财通上一度火爆的民生加银家盈月度，

其长期限时限额申购，往往每天只需十

几分钟即告售罄，可考虑是否有相近的

产品，或其他渠道发行。 只要稍加查询

就可以发现，理财通上销售的是该基金

的

E

份额，其

A

份额没有限购，并且收

益几乎完全一致，则投资者可转而申购

A

份额来规避限制。

值得注意的是， 虽然有些产品有

较好的盈利预期， 甚至备受追捧，但

投资者要对基金投资的风险有较为清

醒的认识，不要盲目跟风，造成不必要

的损失。

零关税的不只是奶粉

证券时报记者 陈英

澳大利亚奶粉进入中国将逐步免

关税， 这个消息最近挑动了很多宝爸

宝妈的神经。

怀上宝宝才

4

个月的准妈妈秦

小姐最近很关注澳洲奶粉的新闻，因

为她正准备给将出生的宝宝选奶粉。

现在，宝宝奶粉选择范围很多，产地

也是五花八门的，国内的、欧洲的、美

洲的、澳洲的。 国内的奶粉质量不放

心， 国外畅销的奶粉又担心买到假

货，最终她在网上选定了一家奶粉代

购商，想从奶粉市场中不算热门的澳

大利亚定期邮购奶粉。 看报道上说，

中国将在

4

至

11

年内取消澳大利亚

乳制品行业关税，届时鲜奶价格将更

加“亲民”。 目前，中国对澳大利亚奶

制品实施

10%

到

15%

左右的关税，澳

洲鲜奶在中国超市货架上的价格

是本地鲜奶价格的四五倍。 如果关

税取消，以一罐

300

块钱的奶粉来

计算，最多可省去

45

元。 “有了关

税优惠，以后能在中国超市里轻松

地买到质优价廉的澳大利亚奶粉，

就可以不用找代购了。 对于我们这

样的中薪阶层家庭来说，每罐能便

宜

45

元买到放心的奶粉， 确实很

实惠。 ”秦小姐表示支持。

对于澳洲奶粉， 刚升级当爸爸

的王先生表示并不了解， 但是知道

澳洲的奶源不错， 对于国人又多了

一份奶粉选择， 无疑是期待的：“这

几年，奶粉问题很多。 宝宝出生，选

个放心奶真心不容易。 现在我是找

在英国求学的朋友从那边邮购回来

的，固然放心，可是总麻烦朋友也不

好，加上空运的邮费也不低。在网上

购买国外奶粉不放心，只能找价高的。

可是价高的， 咱们普通家庭长期怎么

承受得起？ 如果优质又实惠的澳洲奶

能在咱们超市上架， 应该会有很多人

选择的。 毕竟现在谁家都是既要注重

孩子的健康，也要考虑经济承受力。 ”

当然， 更多的人还是持观望态度

的。虽然购买奶粉要考虑性价比，但是

首选还是质量、安全，而不是价格。 所

以，澳洲奶粉虽然免税，有一定的降价

优惠空间， 但其质量和安全还必须要

通过孩子的舌头去检验。说白了，免税

对价格的调控能够给消费者带来一定

实惠，但真正重要的，必须是质量和安

全。事实上，与新西兰及欧洲的奶粉相

比， 澳洲乳业对中国的影响其实并不

大。 相反，澳大利亚奶粉出口量很小，

但是其主要针对中国等国出口。 尽管

中国进口澳大利亚的婴幼儿配方奶粉

仅为

3.9%

，但中国已经成为澳大利亚

增长最快的乳品出口市场， 是仅次于

日本的澳洲第二大乳品出口市场。

这次的中澳两国自贸协议， 放开

关税的不仅仅是乳制品。 澳大利亚方

面表示， 超过

85%

的出口产品从协议

生效之日开始就能享受免税，

4

年内

该比例将提高至

93%

， 最终

95%

的澳

大利亚产品将免税进入中国。例如，中

国将在

9

年内取消所有对澳洲牛肉的

进口关税，届时，中国对澳大利亚牛肉

和小牛肉征收

5%

至

8.4%

不等的关税

逐步取消， 澳洲牛肉将从五星酒店走

进“寻常百姓家”。海鲜、园艺产品等将

在

2019

年时取消关税，按照目前澳大

利亚葡萄酒每年在华销售价值超过

2

亿澳元， 关税介于

14%

和

30%

之间来

看，

4

年内咱们喝上的澳洲葡萄酒价

格将相对于现在打个七八折……
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